

Gobierno responde réplica de embajador Artzyeli ante anuncio de Boric contra Israel: “No son decisiones fáciles”

El representante diplomático israelí, tras la declaración del Presidente sobre el quiebre de los intercambios comerciales y de defensa, apuntó que “el único perjudicado será Chile”. Desde La Moneda retrucaron que “eso el Presidente y el gobierno lo tienen muy claro”.

Alonso Aranda

Desde La Moneda respondieron la mañana de este lunes a los dichos del embajador de Israel en Chile, Gil Artzyeli, quien en entrevista con La Tercera se refirió a los anuncios del Presidente Gabriel Boric en contra de su país.

En su alocución desde el Congreso Nacional, el Mandatario informó su decisión de “patrocinar y poner urgencia al proyecto de ley que prohíbe la importación de productos producidos en territorios ilegalmente ocupados” y de instruir a la ministra de Defensa, Adriana Delpiano, “que a la brevedad presente un plan de diversificación de nuestras relaciones comerciales en materia de defensa que nos permita dejar de depender de la industria israelí en toda área”.

El representante diplomático israelí, en diálogo con este medio, remarcó que “estas declaraciones al respecto de boicotear importaciones de Israel no van a apoyar a los palestinos y no van a perjudicar a Israel. El único que quedará perjudicado es Chile. El impacto será en Chile”.

En conversación con Radio Pauta, la ministra secretaria general de Gobierno (s), Aisén Etche-

verry, replicó que el Jefe de Estado y el Ejecutivo tienen claro que dichas decisiones tienen un costo.

“El Presidente fue muy claro ayer (domingo) en decir que esto tiene que ver con las decisiones de un gobierno y no contra el pueblo judío, y creo que eso es muy, muy relevante. Porque precisamente cuando hablamos de este tipo de situaciones, son los gobiernos los que toman esas decisiones. Y hay que decirlo con todas sus palabras, no son decisiones fáciles, y tampoco son decisiones con costo cero. Y eso el Presidente y el gobierno lo tienen muy claro”, enfatizó.

Más tarde, la titular de Defensa, Adriana Delpiano, abordó los anuncios del Mandatario, señalando que “el tema de la diversificación es un tema que va más allá de un tema particular con un país”, reconociendo además que Israel es uno con “una experiencia en esta materia importante”.

En esa línea, Delpiano precisó que los anuncios de la cuenta pública y el retiro de los agregados militares chilenos en Tel Aviv “no significa que se terminen las relaciones establecidas en el plano de los equipamientos o los acuerdos que

están en funcionamiento”.

“No es bueno que dependamos de un país, sea Israel, sea Francia, sea Inglaterra, sea Estados Unidos, sino que tengamos una diversificación. Y ese es un tema que va a tomar su tiempo, pero que ya sucede”, indicó.

Reacción en EE.UU.

Los anuncios de Boric traspasaron las fronteras y fueron cuestionados por el senador del Partido Republicano y presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos, Jim Risch, quien señaló en su cuenta de X que el retiro de los agregados militares chilenos de Israel podía tener un “impacto negativo” en las relaciones chileno-estadounidenses.

A la salida del Comité Político Ampliado en el Palacio de La Moneda, los presidentes del Partido Comunista y Frente Amplio, Lautaro Carmona y Constanza Martínez respectivamente, abordaron las declaraciones del senador Risch.

El timonel del PC señaló que “los dichos de este representante del gobierno norteamericano, queriendo dar orientación, cuál debe ser la conducta que en soberanía política y democrá-



► El embajador de Israel en Chile, Gil Artzyeli.

tica, cada Estado y cada país debe tener respecto a un conflicto que es repudiado en términos, universal y porque es ojo de todos nosotros, el exterminio de un pueblo no podemos seguir asistiendo a como que fuera una película que tiene un final y que después de eso, digamos, contaremos anécdotas”.

Por su parte, Constanza Martínez enfatizó que “lo que está ocurriendo en este momento en la Franja de Gaza es un genocidio. Se está privando a personas, a seres humanos de derechos tan básicos que están muriendo”.

“Lo que hoy día estamos planteando como Frente Amplio y respaldamos totalmente las medidas adoptadas por el Presidente es que esto requiere una mirada tajante de todo el espectro tanto político nacional como internacional. Eso no es corrección política”, agregó la timonel del Frente Amplio. ●